

# 市議会だより



## ●秋晴れも記録を後押し（男鹿市小学生陸上大会・9/20）

小学生躍動。全員が日頃の練習の成果を發揮し、全力で駆け抜けました。  
その積極性に心から敬意を表します。

～男鹿から東北に力を！～

21	15	14	13	12	8	7	6	5
日	日	日	日	日	日	日	日	日
一般・特別会計決算 本会議 議会運営委員会 (表決)	常任委員会・分科会 予算特別委員会 決算特別委員会 予算特別委員会 決算特別委員会 予算特別委員会 (議案質疑)	常任委員会・分科会 予算特別委員会 決算特別委員会 予算特別委員会 決算特別委員会 予算特別委員会 (一般質問)	本会議 本会議 (議案質疑) 本会議 (議案質疑)	本会議 (一般質問) (表決)	9月定例会審議日程 9月1日			

### ◆9月定例会審議日程◆

### 記事内 容

7月・8月臨時会・9月定例会から …	P 2～P 3
議案質疑	P 3
決算特別委員会	P 4～P 5
一般質問	P 6～P 9
予算特別委員会	P 9
常任委員会	P 10
討論・表決状況	P 11
編集後記・請願、陳情等	P 12







**質** 乳幼児から就学前までの子どもたちの保育を行う専門職である保育士の仕事は、まさに目を離せない中での日常業務は激務であり、命を預かる責任を伴つ大変な労働現場です。毎日子どもたちと向き合い、成長を見守り、保育に力を注いで頑張っています。しかし約5年前から、市職員の保育士と社会福祉法人「男鹿保育会」の保育士で保育業務を行つていますが、給与等の差別化が図られています。また、給与等の格差についてですが、初任給は市保育士が16万86円、保育会保育士が14万2千円です。年間給料額は市保育士が平均で33万1千365円、保育会保育士が16万472円であります。年間給与額は平成28年度実績で市保育士が1万4千7万9千930円で保育

## 保育士給与等の格差是正を



佐藤巳次郎 議員

**質** 複合観光施設建設と男鹿駅の移転について、市長はJR男鹿線との連携による誘客の強化や観光客の利便性の向上が期待されるとしていますが、正式に協議する所までには至らず、協議が必要であり、その後JRと話し合いをするのが順序と考えるが、市長の考え方を伺います。

**答** 複合観光施設により近い位置に移転され、頭端型に変更されることによりアラベサスが向上升ることによって、利用者の利便性向上が見込まれることから、将来的な駅舎の移転が望ましいと考えています。複合観光施設開業後を見据え、これまでJ.R東日本側に今後の駅舎の両施設が連携する空間が向上されることによって、駅周辺にぎわいが創出されことから、将来的な駅舎の移転が望ましいと考えています。複合観

## 議会と地域への協議を

会保育士分は1億5千887万2千712円です。職員数は市保育士2人、保育会保育士が65人となっています。保育会保育士の給与は正については、国の待遇改善策と照らし合わせて検討していく

## 予算特別委員会

**質** 男鹿駅移転が実現した場合の総合計画変更の考え方について

**答** 複合観光施設により近い位置に順調に進んだ場合、新たな人の流れが順調に進むのが創出され、駅周辺にぎわいが創出され、駅構造に移転されることに強い期待をもつています。駅舎移転自体はJR東日本が行う事業であるため、総合計画に位置付けることはありませんが、仮に移転が決定した際には、複

## 移住セミナーの内容と今後の進め方について

## 男鹿の良さ伝わるセミナーに

**質** 今定例会において、全議員で構成する予算特別委員会で付託された一般会計補正予算（第5号）について審査し、原案のとおり可決すべきものと決しました。

**答** 市長は様々な機会で、JR男鹿駅移転に関する発言をしていましたが、強い思いを抱き、大きな構想の中で事業を進めるのであれば総合計画に加えるべきだと思いますがいかがですか。

**質** 複合観光施設及び駅舎移転の話が順調に進んだ場合、新た人の流れが順調に進むのが創出され、駅周辺にぎわいが創出され、駅構造に移転されることに強い期待をもつています。駅舎移転自体はJR東日本が行う事業であるため、総合計画に位置付けることはありませんが、仮に移転が決定した際には、複

点は消していきます。

**質** 7月に北浦地区の給油所が一時的に閉鎖しました。地元住民はもちろん、観光客にとっても頼りない現状で、全国的にも過疎地の給油所不足が問題となっている現況です。市ではサービスステーションの渋滞問題として重く捉えており、今後の市の動向を注視しています。

**答** 平成27年度から認知症サポートセンター養成講座を開催しており、認知症サポートleurは1千650人となっています。また認知症サポートへの情報提供については、今後「認知症サポートーステップアップ講座」を開催するなど、知識得の機会を作るとともに、地域での自主的な活動がより一層活性化展開されるよう支援していく



**陳情**

「ニッポン一億総活躍プラン」を地域社会で実践する  
シルバー人材センターの決意と支援の要望  
「地方財政の充実・強化を求める意見書」の提出につ  
いて陳情

**意見書**

「全国森林環境税の創設に関する意見書採択」に関する陳情について  
新制度にともなう農業委員選出に関する要望書

可決されましたので、市議会の意見として、政府関係機関へ送付しました。

議員は公職選挙法により、選挙区内で答礼のための自筆  
によるものを除き、年賀状などのあいさつ状を出すことは  
できません。  
皆さんのご理解をお願いいたします。

市議会議員一同

● 地方財政の充実・強化を求める意見書提出に関する請願

## 請願

## 交通安全推進議員連盟 による交通安全啓発活動

「秋の全国交通安全運動」期間中の9月22日、男鹿市議会交通安全推進議員連盟が交通安全に対する意識高揚と啓発を目的に、市内の保育園、幼稚園を訪問し、園児たちに交通事故防止を呼びかけました。



玉ノ池保育園



船川保育園



船越保育園

## 平成29年12月定例会日程（予定）

月	日	曜日	会議名	主な内容
12	4	月	本会議	市長提出議案上程（提案理由の説明）
	6	水		一般質問
	7	木		一般質問
	8	金		一般質問
	11	月		議案質疑、常任委員会付託、予算特別委員会付託
12	12	火	予算特別委員会	付託議案の審査・分科会設置
	13	水		付託議案等の審査・現地調査 (総務委員会・教育厚生委員会・産業建設委員会)
	14	木		各分科会委員長報告、質疑、討論、表決
19	予算特別委員会	火	議会運営委員会	最終日の運営について
	本会議			各委員長報告 (総務・教育厚生・産業建設・予算特別) 質疑、討論、表決

▼収穫の秋を迎えて、農家の方々は天候とやらめっこをしながらの多忙の毎日で、米や野菜、果樹の豊作の結果が出てくれればと祈らずにいられません。

▼今定例会では平成28年度の一般会計及び特別会計決算案の審査が行われましたが、3年連続の不認定となりました。大変不名誉な結果であります。

▼公金横領事件による現金不足問題が市民の負担となることがあってはなりません。また再発防止と合わせ、市民の多くが早期解決を望んでいるところであり、一日も早い問題解決に向けた努力が必要です。

▼ナマハゲロックフェスティバル、ねんりんピック、市町村対抗駅伝、ジオパーク全国大会等、多くの方々が男鹿を訪れました。「来たれ男鹿へ！・なまはげの里へ！」市民のおもてなしが肝要です。

▼紅葉の秋から一日一日と寒さが身にこたえる時期を迎えます。健康には十分注意して毎日が「是好日」になれますように。

（佐藤巳次郎）